

15. März 2020

## Einstellung des Präsenzbetriebs an der DHBW

Liebe Studierende und Mitarbeiter\*innen der DHBW Mannheim,

der Coronavirus breitet sich deutschland- und weltweit weiter aus. Zum Schutz der Bevölkerung und zum Wohle der Gesundheit werden rasche Reaktionen und Maßnahmen ergriffen, die das öffentliche Leben betreffen. Zeitnah schließen in Baden-Württemberg und nahezu allen Bundesländern Schulen, Kindertagesstätten und Kindergärten. Außerdem hat die Stadt Mannheim am Freitag, dem 13. März 2020 eine Allgemeinverfügung erlassen, die ab sofort alle öffentlichen und privaten Veranstaltungen über 50 Personen bis einschließlich 19. April 2020 untersagt und kleinere Veranstaltungen anzeigepflichtig macht.

Auch die DHBW Mannheim ist von diesen Regelungen betroffen und muss rasch mit umfassenden Maßnahmen und sofortiger Umsetzung reagieren. Auf Basis der Verfügung der Stadt Mannheim mit dem Ziel, Massenkontakte zu vermeiden, soziale Kontakte grundsätzlich auf das Minimum zu reduzieren und die Mobilität einzuschränken, werden ab sofort in Abstimmung mit dem Präsidium bis zum 19. April auch sämtliche Prüfungen der DHBW Mannheim ausgesetzt. Darüber hinaus werden - ebenfalls ab sofort - alle Serviceeinrichtungen (u.a. Bibliothek, Studierenden-Service-Center, International Office und Studiengangsekretariate) sowie die Vorlesungs- und Unterrichtsräume für den Besucherverkehr geschlossen. Bei konkreten Fragen kontaktieren Externe die Serviceeinrichtungen bitte per Mail. Informationen zum weiteren Procedere (Prüfungsneuansetzungen, Fernleihe für Medien, alternativer Vorlesungsbetrieb) erhalten Studierende und Duale Partner im Verlaufe der kommenden Woche. Externe werden dringend gebeten, von einem persönlichen Besuch auf dem Campus abzusehen!

Bitte beachten Sie die unten stehenden neuen Regelungen. Über weitere Entwicklungen werden wir Sie weiterhin fortlaufend informieren, vor allem auch über unsere Webseite. Bei allen Rückfragen wenden Sie sich bitte an [vorsorge@dhbw-mannheim.de](mailto:vorsorge@dhbw-mannheim.de).

Die Präsenzvorlesungszeit bleibt an der DHBW Mannheim bis einschließlich 19. April 2020 unterbrochen. Die DHBW Mannheim ist bemüht, zum Ausgleich die e-Learning-Angebote Schritt für Schritt auszuweiten. Näheres erfahren Sie kurzfristig über die Studiengangsleitungen.

Alle schriftlichen Präsenzprüfungen (Klausuren und mündliche Prüfungen) in den nächsten Wochen werden ab sofort vorerst verschoben. In den nächsten Tagen werden Möglichkeiten ausgearbeitet, wie die Prüfungen unter den veränderten Rahmenbedingungen umgesetzt werden können. Die DHBW Mannheim wird hierzu zeitnah informieren.

Die Abgabe von Bachelor-Arbeiten erfolgt ab sofort über den Postweg. Dies gilt grundsätzlich auch für Seminar-, Studien- und Praxisarbeiten sofern nicht mit den Studiengangsleitungen eine elektronische Übermittlung vereinbart ist.

Veranstaltungen, Konferenzen, Tagungen und Weiterbildungen mit externen Teilnehmer\*innen werden bis zum 19. April abgesagt. Anstehende Gremiensitzungen und Arbeitskreise werden verschoben oder per Telefon- oder Webkonferenz organisiert.

Die Bibliothek ist ab sofort bis einschließlich 19. April 2020 geschlossen. Über die Möglichkeit der Ausleihe informieren wir Sie in Kürze. Auch die Präsenzmöglichkeiten in den Laboren werden ab sofort ausgesetzt.

Verwaltung, Infrastruktur- und Serviceeinrichtungen arbeiten ab Dienstag in einem Rumpfteam vor Ort weiter. Die überwiegende Mehrheit der Mitarbeiter\*innen der DHBW Mannheim wird im Home-Office arbeiten und telefonisch erreichbar sein. So wird sichergestellt, dass soweit wie möglich Beratung und Service per Telefon- und E-Mailverkehr aufrechterhalten werden können.

Mitarbeiter\*innen, die derzeit gesundheitlich angeschlagen sind, zu Risikogruppen gehören oder die Kinderbetreuung ab morgen zu Hause sicherstellen müssen, bleiben ab sofort zu Hause. Diese Personen melden sich bitte bei der Verwaltung. Um den Vorgesetzten die Möglichkeit zu geben, alles Weitere zu organisieren, werden alle anderen Beschäftigten gebeten, am Montag, dem 16. März 2020, wie gewohnt vor Ort zur Arbeit zu erscheinen (außer die o.g. Gruppen). Die geordnete Überleitung in die Home-Office-Situation wird in den nächsten Tagen, bis Mittwoch vorbereitet.

Um die Funktionsfähigkeit der DHBW Mannheim möglichst weitgehend aufrecht zu erhalten, wird ein gewisses Mindestmaß an Präsenz vor Ort sichergestellt. Dies betrifft die Verwaltung, Infrastruktur, Poststelle, Haustechnik, das IT.S, aber auch die Dekanate, die Studiengangsleitungen und schließlich das Rektorat. Das nähere dazu wird am Dienstag bekannt gegeben.

Personen, die keine Mitglieder der DHBW Mannheim sind, dürfen die Gebäude und Einrichtungen der DHBW nur aus wichtigen Gründen betreten und haben sie auf Aufforderung des Personals unverzüglich zu verlassen. Dies gilt auch für die Hochschulgelände in Käfertal und Eppelheim.

Wir tun alles, um Corona keine Chance zu geben und danken Ihnen für Ihre Unterstützung.

Prof. Dr. Georg Nagler